
Protokoll 

der Jahreshauptversammlung des Etzer Bund e.V. 

am Freitag, den 25. März 2022, 19.30 Uhr im Etzer Bund Haus. 

 

Anwesend sind 30 Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste) 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 

Sitzungseröffnung durch Dieter Winzer um 19.40 Uhr 

Die Versammlung erhebt sich zum Gedenken aller in 2020 und 2021 verstorbenen 

Vereinsmitglieder – stellvertretend: Hermann Schmidtpott, Inge Semmelhaack und 

Anke Fluhr. 

                                  

TOP 2 Festlegung der Tagesordnung 

Gegen die vorgeschlagene Tagesordnung werden keine Einwendungen erhoben. 

 

Somit gilt folgende Tagesordnung: 

 

 1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 

 2. Festlegung der Tagesordnung 

 3. Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 

 4. Bericht der Schatzmeisterin mit anschließender Aussprache 

 5. Bericht der Kassenprüfer mit anschließender Aussprache 

 6. Entlastung des Vorstandes 

 7. Vorstandswahlen 

                                            1. Vorsitzende/r 

                                            2. Vorsitzende/r 

                                            Schatzmeister/in 

                                            Schriftführer/in 

                                            Beisitzer/in   

 

           8. Wahl des Festausschusses 

           9. Wahl der Kassenprüfer-/innen 

         10. Wahl des Ehrengerichts 

         11. Bekanntgabe der Termine für das Jahr 2022 

         12. Verschiedenes 

 

  

 



TOP 3 Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 

Zu den Protokollen der Vorjahre gibt es keine Einwände, sie werden einstimmig 

genehmigt. 

Den Jahresbericht beginnt Dieter mit einem herzlichen Dank des gesamten 

Vorstandes bei allen Helferinnen und Helfern.  

Das Etzer Bund Haus war teilweise auf null heruntergefahren. Das gleiche gilt für die 

Veranstaltungen. 

Corona hat uns sehr zugesetzt. Corona hat das Engagement zurückgefahren, es 

fehlte das klassische Vereinsleben, es hat in manchen Bereichen eine Engagement-

Delle gegeben, die wir aber wettgemacht haben.  

Gleichwohl ist einiges gemacht worden. 

Hier einige Beispiele: 

 Heizkörperthermostate sind durch Frank Teger geprüft und teilweise ersetzt 

worden 

 Ines und Hermann haben unserer Wandvertäfelung die Abschlussleisten 

verpasst 

 Im Sanitärbereich sind durch Wolfgang Wandgriffe angebracht worden 

 Sibylle, Brigitte, Edda, Wilfried, Ingrid Wentorp, Angela Gaden und viele 

weitere haben die Verteilung/Ausgabe der Jubiläumsschirme und unserer 

Präsenttüten vorgenommen 

 Svea Flach ist hier nicht zu vergessen, sie hat das Haus nicht in einem Staub-

Dornröschenschlaf gelassen, sondern sauber gemacht 

 

Wiedersehens- Jubiläumsnachfeier (September 2021) 

 

Im Großen und Ganzen war es ein gelungenes Fest. Anwesend waren allerdings nur 

ca. 40-45 Personen und überwiegend ältere Mitglieder. Wir hätten uns eine größere 

Resonanz gewünscht. Ein möglicher Grund, es war ausschließlich für Mitglieder und 

nicht für Partner ausgerichtet. 

An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an die Gemeinde, die uns mit einem 

Zuschuss von 3.000 Euro unterstützt hat. 

Senioren-Kaffee 

Das DRK hat das monatliche Seniorentreffen im Etzer Bund Haus mangels 

Beteiligung in 2020 nach Appen verlegt. Es bestand dann das Angebot, in Appen 

teilzunehmen. Ein Fahrdienst wäre organisiert worden. 

Solveigh Stein und Brigitte Schnackenbeck haben daraufhin das Senioren-Kaffee-

Treffen im Etzer Bund Haus weitergeführt. 

Jeden 1. Donnerstag im Monat um 14.30 Uhr können alle, die daran Spaß haben, 

dabei sein. Man muss kein Mitglied sein und kann einfach vorbeikommen. 



Nachbarschaftstreffen  

Für den Juni sollen die Anwohner Voßbarg/Siedlungsweg zu einem 

Nachbarschaftstreffen ins Etzer Bund Haus eingeladen werden. Hierbei geht es 

darum, dass die Nachbarn sich besser kennenlernen (viele neue Anwohner) und der 

Etzer Bund sich gleichzeitig als zentraler Treffpunkt auf dem Etz mit seinem 

vielfältigen Angebot vorstellen kann und ggf. auch neue Mitglieder findet. Der genaue 

Ablauf steht noch nicht fest. 

Bei sehr guter Resonanz ist ein solches Treffen auch für andere Straßenzüge 

geplant. 

Wasseranschluss   

Herr Schüller vom Kreis Pinneberg / Fachdienst Gebäudemanagement hat uns auf 

die Problematik des Trinkwassers (zu geringer Wasseraustausch, dadurch 

Rückverkeimung) hingewiesen. Die Vorgaben der Trinkwasserverordnung werden 

nicht eingehalten. Wir mussten uns daher einen eigenen Anschluss legen lassen. Wir 

wurden bisher über den Anschluss der Schule versorgt. Die Kosten ca.4.000 € sind 

von der Gemeinde übernommen worden. Wir haben die Kosten für den inneren 

Anschluss zu tragen.  

Mitgliedsbeiträge  (Vorstandsbeschluss vom 01.02.2022) 

 

Die Mitgliedsbeiträge sind seit Juli 2015 nicht erhöht worden. Unsere gestiegenen 

laufenden Kosten machen eine Anpassung unumgänglich.  

Der Mitgliedsbeitrag wird ab 01.01.2023 auf mtl. 2,50 Euro (jährlich 30 Euro) erhöht. 

Neu eingeführt wird ein gemeinsamer Beitrag für Ehepartner/Lebensgemeinschaften. 
Der Jahresbeitrag beträgt 50 Euro und gilt ebenfalls ab 01.01.2023 
 

Durch den neuen Beitrag für Ehepartner/Lebensgemeinschaften erhoffen wir uns 

einen Zuwachs von Mitgliedern aus diesem Bereich.  

 

Vermietungspreise – Anpassung  (Vorstandsbeschluss vom 01.02.2022)  

 

Zusammengefasst ist eine Erhöhung unumgänglich. Die Erhaltung des 

Vereinshauses muss gewährleistet sein. Es handelt sich nicht mehr nur um eine 

Renovierung sondern um einen tendenziellen Sanierungsfall. Ferner müssen die 

stark gestiegenen laufenden Kosten aufgefangen werden. 

Mitgliedschaft  bis  2 Jahre 200 Euro 

3 – 9 Jahre 150 Euro 

10 Jahre 100 Euro 

 

Die Preise für Strom und Gas werden ebenfalls angepasst. 

 



Auf Antrag kann von den Vermietungspreisen durch den Vorstand abgewichen 

werden. 

 

Neue Website www.etzer-bund.de 

Wilfried hat unsere Website neu gestaltet. 

 

Aussprache/Wortmeldungen – keine. 

 

TOP 4 Bericht der Schatzmeisterin mit anschließender Aussprache 

Stefanie Fankhänel gibt ihren Kassenbericht für 2020/2021 ab. 

2020 

Bar Kasse: 

Anfangsbestand      1.495,17 EUR 

Endbestand         2.560,95 EUR 

Girokonto: 

Anfangsbestand   3.677,07 EUR 

Endbestand                602,48 EUR 

Sparkonto: 

Anfangsbestand    12.478,67 EUR 

Endbestand     9.285,47 EUR 

Bestand gesamt:   12.448,90 EUR    (in 2019 17.643,85 EUR) 

Defizit 2020    - 5.194,95 EUR  

. 

2021 

Bar Kasse: 

Anfangsbestand      2.560,95 EUR 

Endbestand         3.964,77 EUR 

Girokonto: 

Anfangsbestand      602,48 EUR 

Endbestand                668,92 EUR 

Sparkonto: 

Anfangsbestand      9.285,47 EUR 

Endbestand     9.282,27 EUR 

Bestand gesamt:   13.916,96 EUR    

Überschuss 2021            + 1.468,06 EUR 



Die Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen für 2021 – 6.821 EUR 

Einnahmen aus Vermietung 2021 – 480 EUR (Netto Mieterlös) 

 

Aussprache wird nicht gewünscht. 

 

 

TOP 5 Bericht der Kassenprüfer  

Petra Müller berichtet über die stattgefundene Kassenprüfung und stellt fest, dass es 

nichts zu beanstanden gibt.  

 

Aussprache wird nicht gewünscht. 

Petra schlägt vor, dem Vorstand Entlastung zu erteilen. 

 

 

TOP 6 Entlastung des Vorstandes 

Dem Vorstand wird einstimmig Entlastung erteilt. 

 

 

TOP 7 Vorstandswahlen 

Dieter bedankt sich beim bisherigen Vorstand für die hervorragende und sehr gute 

Zusammenarbeit sowie den großen Einsatz. Ein besonderer Dank geht an die nicht 

mehr zur Wiederwahl stehenden Vorstandsmitglieder - Nicole Gätjens und Stefanie 

Fankhänel. 

Dieter übergibt die Versammlungsleitung an Edda Fankhänel-Knop. 

Wahlberechtigt sind alle anwesenden Mitglieder. Es wird keine geheime Wahl 

gewünscht. Der Vorstand ist einzeln zu wählen. 

 

Zur Wahl vorgeschlagen werden:  

 

1. Vorsitzender Dieter Winzer, keine weiteren Vorschläge. 

Dieter wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt, Dieter nimmt die Wahl an. 

Edda übergibt die Versammlungsleitung an Dieter Winzer. 

 

2. Vorsitzender Dr. Nils Meins, keine weiteren Vorschläge. 

Nils wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt, Nils nimmt die Wahl an. 

Schatzmeister Mike Koppold, keine weiteren Vorschläge. 

Mike wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt, Mike nimmt die Wahl an. 

(siehe Schreiben vom 31.01.2022). 

                                                

Schriftführerin Carmen Winzer, keine weiteren Vorschläge. 



Carmen wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt, Carmen nimmt die Wahl an. 

                                                

Beisitzerin Brigitte Belger, keine weiteren Vorschläge. 

Brigitte wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt, Brigitte nimmt die Wahl an. 

                                                

Beisitzer Walter Lorenzen, keine weiteren Vorschläge. 

Walter wird einstimmig gewählt, Walter nimmt die Wahl an. 

(siehe Schreiben vom 31.01.2022). 

 

TOP 8 Wahl des Festausschusses 

 

Dieter bedankt sich für die bisherige, unter schwierigen Bedingungen geleistete 

Arbeit beim bisherigen Festausschuss (Sibylle, Kristian, René und Tobi). Der 

Festausschuss ist kommissarisch für 1 Jahr weiter im Amt geblieben ist, da die Wahl 

2021 leider nicht stattfinden konnte.  

Zur Wahl vorgeschlagen werden, Sybille Janiczek, Lena Meins, Yvonne Grunert, 

René Löffler (René ist nicht anwesend, hat seine Bereitschaft zur Wiederwahl 

allerdings erklärt) und Tobias Walther.  

Es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Der Festausschuss wird als Block einstimmig bei einer Enthaltung gewählt. 

Alle nehmen die Wahl an. 

 

TOP 9 Neuwahl der Kassenprüfer-/innen 

 

Dieter dankt den bisherigen Kassenprüfern Petra Müller und (Hermann Schmidtpott 

verstorben). Zur Wahl vorgeschlagen werden Petra Müller und Stefanie Fankhänel.  

Es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Beide werden einstimmig bei keiner Enthaltung und keiner Gegenstimme gewählt. 

Petra und Stefanie nehmen die Wahl an. 

 

TOP 10 Neuwahl des Ehrengerichts 

 

Dieter dankt dem bisherigen Ehrengericht. Petra Müller, Johannes Sommerschmied 

und Harry de Jong. Das Ehrengericht ist kommissarisch für 1 Jahr weiter im Amt 

geblieben, da die Wahl 2021 leider nicht stattfinden konnte.  

Zur Wahl vorgeschlagen werden Wilfried Knop, Ursula Meins und Ingomar Matz. Die 

drei werden als Block, einstimmig bei keiner Enthaltung und keiner Gegenstimme 

gewählt.  



Alle nehmen die Wahl an. Das Team wählt selbst einen Vorsitzenden.  

 

TOP 11 Bekanntgabe der Termine für das Jahr 2022 

Die vorläufigen Termine für das Jahr 2022 lagen der Einladung zur 

Jahreshauptversammlung bei und sind ferner auf unserer Homepage hinterlegt. 

 

TOP 12 Verschiedenes 

Edda Fankhänel-Knop – Edda hat einen besonderen Dank an Sibylle J. 

ausgesprochen. Sibylle hat alle stark motiviert, einschließlich des Renovierungs-

Teams des Vereins. 

Dann wies Edda auf die anstehenden und notwendigen Renovierungen/Sanierungen 

des Vereinshauses hin. 

 Türen müssen erneuert werden. 

 Wand im Keller ist mit Schwarzschimmel befallen, trocknen und ggf. Dränage 

verlegen. Muss eine Fachfirma machen. 

 Dach muss gedämmt werden. 

 Decke im Saal erneuern, in diesem Zusammenhang neue Lampen installieren. 

 Saalbestuhlung reinigen (es sind keine 100 Stühle mehr vorhanden). 

 Fliesenbelag im Saal erneuern. 

 Bühnen-Vorhang erneuern 

 und mehr… 

Hierüber wird durch das Renovierungsteam eine Prioritätenliste erstellt. 

Michael Jablonka – Michael möchte wissen, wie der Abbau des Vermögens über die 

Jahre zustande gekommen ist. Es kommt zu keinem Gesprächsaustausch. 

Weitere Wortmeldungen gibt es nicht. 

Dieter dankt allen Anwesenden und beendet die Jahreshauptversammlung 2022 

um 21.50 Uhr. 

 

März 2022 

Dieter Winzer                                                                                   Carmen Winzer 

Vorsitzender                                                                                     Schriftführerin 

 


